



「無言清掃」の質的向上をめざす

校長 井上 勝文

朝夕めっきり涼しくなり、秋の深まりを感じるようになってきました。先般の文化祭では、後期生徒会執行部が中心となり、全校生徒の力を結集させ、感動的な素晴らしい文化祭となりました。文化祭を通して「付けた力」を、今後の学校生活に生かし、次の目標に向けて頑張ってほしいと思います。保護者の皆様には多くのご来校をいただき、ありがとうございました。また、文化協会や地域の皆様には、たくさんのご協力を賜り感謝しております。

さて、11月に入り2学期も折り返しを迎えるました。本校では、昨年度から「無言清掃」の取組を行っております。自分たちが普段使用している学校を、自分たちの手できれいに磨き上げる意識を大切に、15分間黙々と清掃活動に取り組もうとスタートさせました。前期整美委員長の山下未湖さんからバトンを受け継いだ後期整美委員長の川宮虹七さんが、毎日放送で全校生徒に呼びかけをしています。しかしながら、「無言清掃」とはいうものの、生徒たちの意識レベルにはまだまだ大きな格差がある状況で、ほうきや雑巾をもってふざけている生徒たちがいることも事実です。

そんな中、3年7組（荒木学級）の教室清掃において、「完璧な無言清掃」が徹底されている光景を見かけました。誰一人として手を抜くことなく、黙々と清掃が進められているのです。7組の前期メンバーの清掃態度も立派でしたが、後期のメンバーもさらに高い意識をもって取り組んでいるようです。

これに刺激を受けた2年教職員が、2年生の教室清掃にも取り入れようと実践をはじめたところです。

わずか15分間という短い時間ですが、感謝の気持ちをもって、『時間内精一杯やり切ろうとする習慣作り』は、他の活動においても必ず生きてくるものです。



〈効率よく黙々と雑巾かけをする3年7組の生徒たち〉

3年生の生徒たちには、卒業を迎えるその日まで、後輩たちの手本となる多くの良い姿を見せてくされることを願って止みません。

学校公開（道徳授業参観）、「夢プロジェクト」のお知らせ～11月2日（金）～

いしかわ教育ウィークの11月2日（金）4限目、本校全ての学級において「道徳」の授業公開を行います。道徳は、来年度から「特別の教科道徳」として教科化が全面実施となるものです。教科となることから、通知表に「評価」も記載していくこととなります。

また、年齢の近い高校生たちが、それぞれの夢や目標に向かって、一生懸命頑張っている姿から学ぶことを目的とした「第2回夢プロジェクト」を実施します。今年度は、演劇部の活動が全国的に知られている県立七尾東雲高校の演劇部の皆さんに公演をしていただきます。俳優の仲代達矢さんが主宰する無名塾との関係も深い演劇部の公演です。ひたむきに頑張る高校生たちから良い刺激を受けたいものです。

【11月の生活目標「正しい身なりをしよう・時間を守ろう】

冬服への移行が終わりました。各学年では身なり点検などを通じ、正しい身なりについての習慣化を目指しています。これから冬に向けて、防寒着などの準備をお願いします。

また、寒くなると登校時間も遅くなりがちです。寒くなってきたからこそ、早めの行動を心がけるよう声かけをお願いします。



【学習への切り替えを】

体育祭、文化祭という大きな行事を経験しながら、生徒たちは大きく力をつけ、成長してきました。これからはその力を学習に向ける時期です。そこで、授業と並んで大切なのが、コツコツと毎日続ける家庭学習です。毎日の積み重ねが、大きな力となって現れます。特に3年生は統一テストを控えており、希望する進路に向かって全力で取り組む必要があります。また、1・2年生は今までの学習を振り返り、新学年への進級に向けて確かな学力の定着に努めなければなりません。ぜひ、将来の夢、進みたい道についてご家庭で話し合っていただきたいと思います。「進路はまだ、はっきりしていない」という生徒も多いとは思いますが、中学生は、色々な人と話し合う中で自分の進むべき道を探していきます。保護者の皆様の体験などを色々と聞かせていただければと思います。



【加賀地区新人大会】

先月行われた加賀地区及び県新人大会では、多くの部活動で素晴らしい活躍が見られました。今後、男子バスケットボール部と剣道部がそれぞれ河北都市の代表校として加賀地区新人大会に臨みます。さらに、11月7日（水）には、うのけ総合運動公園陸上競技場周辺で県中学校駅伝大会が行われます。選手の健闘を期待しています。



加賀地区・県新人大会 団体種目成績

第3位 男子柔道部 ソフトボール部（県新人）
女子ソフトテニス部



photo: 8334074

【防寒着について】

これからは肌寒い日が続くようになり、足元の悪い日が多くなってきます。防寒着や積雪の際に履くスノトレは本校の規定に合ったものを準備してください。生活ノート「はまなす」にも書かれていますので、確認してください。

スノトレについて

- ・底に溝がついていて、滑りにくいもの
- ・色が華美でないもの
- ・高価でないもの

防寒着について

- ・防水、防風機能があるもの
- ・華美でないもので、黒・紺が望ましい
- ・部活動で着用しているもの

スノトレ推奨品

商品名及び販売店

- 教育シューズ ST-HV1 ホワイト／ブラック ￥4000
○アキレス ランドマスター ホワイト／ブラック ￥4400

・シューズセンターマツモトコンフォモール内灘店

※ウイングさんでは販売いたしません。推奨品の見本は本校1階生徒ホールに展示しております。



【完全下校時刻の変更について】

文化祭が終了し、本校の完全下校時刻が冬時間（18:00）になりました。よろしくお願いします。

スクールバス北部便 〈第一便〉 帰りホーム終了の15分後（原則） 〈第二便〉 18:00

※送迎の際、生徒玄関前や学校前の坂道でのリターンなどは生徒の安全面を考えると大変危険です。

生徒を送迎する場合は、総合グラウンド前で乗降するようお願いいたします。